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会長：濃添　敬造PRESIDENT INFORMATION

限りなき道ロータリー 雨ふりお月

〈第1690回〉 2020年10月27日（火） 本年度第14回

担当：菊井会員担当：稲垣会員

ロータリーの職業奉仕
知っておきたい四大用語

イニシエーションスピーチ

11月10日（火）

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網嶋町9番１０号　太閤園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日　12時30分／例会場：太閤園
会長：濃添敬造／幹事：吉羽潤司／SAA：中村浩一
電子メール；rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「Regrowth(再び成長する）の機会を！」

経済と地域社会の発展月間／米山月間

今回は、コロナショックで一気に進んだ在宅学習
とその実態調査のお話です。　
この５月、京都にある健康器具のメーカーが、小
中学生のいる家庭の保護者１１００人を対象に在
宅学習で生活スタイルが変化したことによるストレス
アンケートを実施いたしました。
その結果は、在宅学習になったことでストレスを
感じていますか？という質問に対し７９％の人々が
ストレスがあると答え、その内訳は子供たちが自発
的に勉強をしてくれない５２％、やる気が出ていな
い４７％、勉強時間が短い４７％となっています。
また親として心配することについては、学力格差がう
まれてしまう、集中力が続かない、学力に遅れがで
てしまうとなっています。
そして学習には集中力が必要ですが子供たちの集
中力を養う工夫・取り組みなどしていますか？という

会長インフォメーション会長インフォメーション

在宅学習のリサーチ
質問には、特になしが一番多く、そのほかでは学
習計画をたてている、自由な時間をつくるとなって
います。
学習効果を上げるには、何を聞き・読み・学ぶ

という以前に、精神状態の落ち着き、コンディショ
ニングができていないと注意散漫になってしまい、
何を聞いても読んでも頭に入りません、ところが実
際にはその精神状態のコンディショニングをとばし
て、散漫な状態で勉強している実情が浮き上がり
ました。
子供たちの勉強にかかわらず、我々大人の知的
作業にも、まず落ち着きと集中力のある状態にす
る必要があります。それは音楽を聴いたり、ジョギ
ングや体操でもいいですし。心を落ち着かせるメ
ソッドを活用するなど、よい精神状態を積極的に
つくるということを考えてみたいですね。



木 村 会 員 例会欠席のお詫び
来週も病院通いです。

濃 添 会 員 サツマイモプロジェクトお疲れ様で
した。

広 瀬 会 員 18日 日曜日はサツマイモプロジェ
クトにご協力いただきありがとうご
ざいました。

11月11日(日) 地区学友会総会

12月12日(土) 地区大会

来 3月16日(土) ロータリーデー
出席者；濃添会長、吉羽、水口会員

来 3月13日(土) 台湾華朋RC
20周年チャーター贈呈式

￥12，０００.-　　　　累計　￥134，0００.-
    

18日日曜日の早朝よりさつまいもスクール 収穫体
験が開催されました。
皆さんのお陰で無事終了することができました。
前日が雨だったので開催出来るか心配していまし
たが、当日は雨もなく曇り模様でしたが参加された皆
さんは楽しんで帰られました。
皆さんのご協力で終了できた事を感謝致します。
来年もよろしくお願いします。
ありがとうございました。

2020年決議案上程報告と2022年制定案募集に
ついて国際ロータリーの規定審議には毎年行われ
る「決議案」と 3 年毎に行われる「制定案」があ
ります。
今年の地区の決議案の上程は4件に決定しまし
た。その内容は全会員にメール配信致しますので
御覧下さい。
又、制定案の募集についてはクラブの締切が10 
月末となっていますので次週例会までに田中まで案
の提出をお願い致します。

今後の予定

新しい形式の例会を再開し、オンライン参加が可
能となっております。
卓話をして頂く方で、資料を配布、投影する場合、
オンライン参加の方にも共有して頂けるように事前
に事務局まで資料の送付をお願いいたします。

幹事報告 幹事：吉羽 潤司

規定・ロータリー情報委員会 副委員長：田中 信明

社会奉仕委員会報告 委員長：広瀬 芳和 

社会奉仕委員長　広瀬会員

規定委員会委員長　田中会員

私が代理出席しましたクラブ社会奉仕委員長会議
につき下記に報告いたします。
今回はオンライン形式にて参加しましたが、参加し
やすくて有意義に感じました。

社会奉仕委員会報告 幹事：吉羽（代理報告）

 • 地区社会奉仕委員会より
 • 地域との繋がりを活用してはどうでしょうか。
   例）市区役所、警察、消防、郵便局、信用金庫など
 • 情報ページに活動報告を投稿してください。
 • 他RCとの協働事業を検討してはどうでしょうか。
 • 地区ローターアクトの活動報告がありました。
 • ローターアクトとの協働することで奉仕活動の充実
化、将来的な増強につながる可能性を感じました。
 • 地区補助金活用について
 • 補助金申請は前年度からの準備が必要なので、次
期執行部との連携強化、３ヵ年計画などの取組、態

 • 地区社会奉仕委員会より
 • 地域との繋がりを活用してはどうでしょうか。
   例）市区役所、警察、消防、郵便局、信用金庫など
 • 情報ページに活動報告を投稿してください。
 • 他RCとの協働事業を検討してはどうでしょうか。
 • 地区ローターアクトの活動報告がありました。
 • ローターアクトとの協働することで奉仕活動の充実
化、将来的な増強につながる可能性を感じました。
 • 地区補助金活用について
 • 補助金申請は前年度からの準備が必要なので、次
期執行部との連携強化、３ヵ年計画などの取組、態
勢が不可欠と感じました。
 • その他、高槻RCの事例発表、大阪府健康医療部の
薬物乱用の現状レポートがありました。



卓 話

担当：中森会員

今回のコロナ禍で「蕾が一気に開花した」という
のが私の感覚です。速度的には、ちょうど16倍速で
ビデオが早送りされているイメージです。
まずは感染症の歴史を振り返ってみましょう。
日本では奈良時代に天然痘の流行がありました。
100万人以上が死亡したと言われ、これは当時の
人口の4分の１～5分の１に該当します。このことで
仏教が広まり東大寺が建立されています。また14
世紀には、ヨーロッパで黒死病（ペスト）が流行し、
これにより教会の権威が失墜、ルネサンス、宗教改
革へとつながり、中世から近世へのきっかけを作り
ました。一方で大航海時代を迎え、ヨーロッパ人が
アメリカ大陸へ進出したことによりメキシコではココ
リツトリと言われる腸チフスの一種が発生し、アス
テカ、マヤ、インカ文明の終焉を迎えています。
さらに第一次世界大戦のアメリカ兵のヨーロッパ
遠征によりスペイン風邪が流行し、5000万人がな
くなり、それが恐慌から第二次世界大戦への引き金
となったことは有名です。
このように大きな感染症は必ずと言っていいほど、
時代の「うねり」をもたらしてきました。では、今回の
コロナによる、本質的な変化はどこにあるのでしょう
か。
私は、「逆転変革」と申し上げています。ちょうど天
動説が地動説に変わっていったのと同じくらいの変
革が起きている、と考えています。
今までは、「仕事・商品・サービス」のあるところに

「人」が集まっていました。会社や工場に社員が出
勤し、百貨店に買い物に行き、レストランで食事を
しました。ところが、多くの局面で、この逆転現象が

【私見】withコロナ
ビジネスで変わること、変わらないこと

担当：山崎会員

10月20日【1689回】

会員数　 　 　 　 31名
（内出席規定免除 11名）
出席会員   20名中  12名
（内オンライン参加  0 名）
出席免除会員  11名中  6名
（内オンライン参加 0 名）
出 席 率 18/26  69.23%

ビジター　　　　 0名

ゲスト　　　　　 0名

出席総数　　　　 18名

前々回  22/27  Ｍ/Ｕ 3名

修正出席率 81.48%

現れているのです。
コロナによって逆に「人」のいるところに「仕事・商
品・サービス」が移動しています。テレワークが多く
なり、ネットで買い物をし、オンラインで授業を受け、
料理は宅配サービスで賄っています。この傾向は、コ
ロナが収束したとしても、100％元に戻ることはない
でしょう。
しかし、これが成り立つためには、DX（デジタル・
トランスフォーメーション）が不可欠です。そして多く
のオフィスの多くが不要になり、おさつを使うことさ
えなくなっていくのです。
それでは、コロナによって具体的にビジネスで何
が変わってきているのでしょうか。また変わらないこ
とはあるのでしょうか。
変わることの一つの例として、起業家が増大する、

ということが挙げられます。もちろん、変革期には新
しいビジネスが生まれて起業家が増えるのですが、
今回は、もう一つ特徴的な現象が生じているのです。
テレワークが多くなることによって、報酬体系は
ジョブ型成果主義に移行せざるを得ません。結果と
して、広義の副業（プロシェアリング、兼業、ギグワー
カーなど）が増えています。それらを募集する会社も
多くなってきました。このことは、雇用契約的要素が
薄れ、より請負契約的色彩が強くなることを意味し
ます。優秀で高度な能力の持ち主ほど、親方発想、独
立志向が強くなって、起業へと向かう確率が高くな
るのです。
一方で、変わらないこと、それは、デジタルが進め
ば進むほど、結局、アナログが勝負になる、という点
です。デジタル機器の普及と浸透により、それらがコ
モディティ化し、それ自体で差別化ができなくなる
からです。
結局、差別化をもたらすのは、デジタルをいかに
活用するかという「ノウハウ」であり、それは人が生
み出していくしかないのです。
「デジタルを駆使したアナログ勝負の時代！」　こ
の点は、コロナによって変わりようがない側面だと
感じています。




